

LES CHIFFRES CLÉS DE JANVIER

- 78 animaux recueillis
- 45 animaux encore en soins
- 18 animaux relâchés
- 29 espèces différentes

SENSIBILISATION SUR UNE ESPÈCE

Le **Lapin de Garenne** est une espèce commune et bien répartie en France. D'un poids de 1 à 2 kg, c'un **animal discret et vif**. Il est **grégaire, vivant en garennes** et **ayant un domaine vital de moins d'un hectare**. Il habite dans un terrier souterrain. La femelle peut avoir plus de cinq portées par an, et jusqu'à une dizaine de lapereaux. **Si vous trouvez une portée de lapereaux de garenne qui ne présente aucune blessure ou aucun signe de maladie :**

- Ne pas les toucher ni les déplacer. Les lapereaux de Garenne naissent sans odeur, si vous les touchez et transmettez votre odeur, la mère aura tendance à les abandonner lorsqu'ils sont très jeunes. **Si vous devez les ramasser utiliser des gants, et ce seulement après confirmation par téléphone d'un centre de soins.**

- Si lors de la découverte, la mère n'est pas présente, ne vous alarmez pas. La lapine de Garenne ne reste pas en permanence auprès de ses petits et elle ne les allaite qu'une fois par jours.

Veillez intervenir seulement si l'animal, adulte ou jeune, est visiblement blessé ou malade.

Enlever un individu de son milieu naturel alors qu'il ne présente aucune nécessité médicale réduit considérablement ses chances de survie.

Pour contacter la clinique faune sauvage :

 05 61 19 38 62

Composez le 3



L'HISTOIRE DU MOIS

Une **chouette effraie** (ou Effraie des clochers) a été **apportée en décembre après avoir été percutée par une voiture**. L'examen clinique a révélé une atteinte du côté gauche de sa tête engendrant une **perte des réflexes sur l'œil**, des **traces de sang dans l'oreille** ainsi qu'un **port de tête anormal**. Les vétérinaires ont donc suspecté un traumatisme crânien.

La chouette a été hospitalisée et des médicaments lui ont été administrés afin de réduire sa douleur et son inflammation. Par la suite, un examen ophtalmologique a été réalisé, montrant une petite **hémorragie au fond de l'œil gauche**. Ceci a justifié la poursuite des anti-inflammatoires.

Après plusieurs semaines de traitements et d'hospitalisation, ainsi qu'un contrôle favorable par le service d'ophtalmologie, cette chouette a pu passer en volière, où elle s'est réexercée à voler correctement afin d'être totalement autonome. **Le 11 janvier, elle a été relâchée dans son milieu naturel !**



ÉVÈNEMENT : LA BELLE BRUNE

Le restaurant La Belle Brune met en lumière le travail des soignants de notre clinique avec une exposition photo réalisée par Aymeric Broussard. Durant les mois de janvier et de février 2024, plongez dans l'univers des soignants dévoués qui œuvrent chaque jour pour préserver la faune sauvage de notre région.

Rendez-vous à La Belle Brune, 31 rue Pharaon à Toulouse.

Nous organisons une tombola et une soirée de dévernissage afin de clôturer en beauté l'exposition le 29 février à 18h30.

